
  

 

第１２００回 例会 ２０１５年（平成２７年）6月１日   

                    
前回（５月２５日）例会記録 

 

◇プログレス 片岡 清夫 ＳＡＡ  

１．来客紹介 日比 敬史 親睦委員 

ゲスト：名 地区外：０２名 地区内：２名 合計４名 

 

２．会長の時間 小島 常男 会長 

 

ご来客の皆様ようこそお越しいただきました。どうぞごゆっくりお過ごしください。 

本日は月度最終例会なので楽器の話をさせていただきます。ビジターの皆様、いつもはロータ

リーに因んだ話をさせていただいておりますのでご理解ご寛容賜りますようお願い申し上げます。 

今日は１２弦ギターを持ってきました。普通のギターは弦が６本ですが、複弦といって２本ずつ

がセットになっていて、低音の方８弦まではオクターブになっています。 

先月ワイルドワンズのリーダー、加瀬邦彦さんが亡くなられましたが、１２弦ギターがトレードマ

ークでした。加瀬さんはリードギターで１２弦でしたが、私が長年続けているバンドには既にリードギターリストがいるのでリ

ズムギターが私の役割でした。普通に弾いていても面白くないので、目立つようにギターより弦の数が倍ある１２弦ギター

を弾くようになりました。 

 

 

本日のプログラム                     （本日のプログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ） 
○ ロ-タリ-ソング  「君が代」「船場ソング」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ ６月お誕生月会員お祝い 

○ 卓 話 「元格闘技チャンピオンのセカンドキャリア」  

      パーソナルトレーニングジムSTYLE 代表 池本 誠知 様 

○ 新旧合同理事会 31階「ローズの間」13:40～ 

・雨ふり 

・ぞうさん 

・赤い川の谷間 
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ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：小島 常男 幹事：堀 浩司 会報広報委員長：宮原 彰 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 
  

ところがこれが大きくて重いので往生しているところへ、友人がギターを一から手作りする方を紹介してくれました。岐阜のＫ

ヤイリというギター製作会社の中に全くのハンドメイドで仕上げる工房が別にあり、そこで小池健司さんという日本のトップクラ

スの方に頼みました。友人からもうすぐ退職されるので注文を受けてくれるかどうかわからないと聞かされ急いでお願いした

わけですが、なぜか５年以上経った今でもテレビに出演され、元気に活躍しておられます。 

発注から出来上がるまで何度も足を運びました。名古屋駅から名鉄犬山駅で乗り換え、「日本ライン今渡」という無人駅で

降り、なかなか来ないタクシーを待ちました。一度は「ネックの太さを確認する為に来てくれ」とのことで、「適当にやってくださ

い」と言うと「来て握ってみてよ」とのことでしぶしぶ向かいました。私がネックを握ってみて感想を言うと小池さんが目の前で

ネックを削っていきます。それを何度か繰り返し、作業は５分ほどで終わりました。それで訪問の目的は終わりで、またなかな

か来ないタクシーを呼び、これまたなかなか来ない電車を待っていたことが懐かしく思い出されます。 

ギターが仕上がり取りに行った時に小池さんと私とギターの記念写真を撮り、ちょうど広報週報委員長だったので「ロータリ

ーの友」の「私の宝物」のコーナーに投稿したら、掲載されました。 

反省としては小池さんが「何でもできるよ」と言うので、ギターでインレイと呼ばれる貝殻の装飾をいろいろ入れてもらいまし

たが、今ではやり過ぎたかなと思っています。 

そんな１２弦ギターですが、ネックの握り心地は最高です。 

同世代の方には懐かしいフォークソングの「グリーングリーン」の出だしと、８０年代ロックの大ヒット曲「ホテル・ 

カリフォルニア」の印象的な出だしのアルペジオと、加瀬邦彦さんを偲んで「想い出の渚」のさわりを演奏させていただき 

ます。会長の時間は以上です。ご清聴ありがとうございました。 

 

３．ニコニコ箱報告 岩崎 寿英 親睦委員 

斎藤(満) 会員‥‥本日の私の卓話よろしくお願いします。 

渡辺 会員‥‥遅く成りましたが、お花有難うございました。 

杉浦 会員‥‥孫のアメリカのホームステイ先がやっと決まりました。皆様のご協力に感謝して。 

小島 会員‥‥楽器の話も今日を含めてあと２回となりました。今日は上手くいったでしょうか？ 

カンタトーレ 会員‥‥北野さん、先日の京都バス旅行を企画して下さりありがとうございました。おかげ様で 

              とても楽しかったです。 

塩尻、林、甚田、岩崎、新川、今泉、清水、藤野、北野、斧原、小山、中村、栗原、片岡、大磯、松永、井澤、俣野、 

松谷、大嶋、高階、岡本(茂)、武田、 

各会員‥‥２３歳照ノ富士 初優勝 

 

４．出席報告 片岡 清夫 ＳＡＡ委員長 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席員数 ３４名 出席率 ８５％ 

第１１９６回（４月２７日） 修正出席率 ９５％ 

 

５．卓  話 

◎ 「ロンドンでの私の失敗」 斎藤 満 会員 

 

私は来年２月に満９０歳になります よくぞこんなに長いこと生きることができたなあと感心しています。

振り返ってみて、この９０年の間には色々なことを体験しました。楽しいこともありましたが、苦しいこと

も数多くありました。時々振り返ってみることがあります。それでも何が最も印象として残っているか、

どの体験が生々しく蘇ってくるかと考えますと、数がしぼられてきます。その中の一つが本日皆様に

お話ししようとしているロンドンでの苦労話です。 

 



 
 

 私が初めてロンドンに行きましたのは昭和３３年の３月です。その頃は未だジェット機がなく、スカンジナビア航

空の北極経由で３１時間かかりました。私のロンドンでの滞在期間はこの昭和３３年から３５年までの２年間、それ

から昭和３８年から昭和４０年までの２年間、合計満４年です。仕事は最初の２年間は銀行の駐在員事務所の開設、

後の２年間はロンドン支店の開設です。前置きが長くなりましたが私の失敗談は後のロンドン支店の開設の時に起こ

った話です。 支店の開設は９月でしたが、頭取が開店のパーテイに出席されるということで非常に緊張していまし

た。又ロンドンに来られる前に、少しヨーロッパの国々を回られるということで、支店長が同行されていましたので、

私は次長として全ての責任を負って支店の開設準備を進めているという状況にありました。事件は支店開設の前々日

に起こりました。月曜日の開店ということで、その前々日の土曜日の午後です。既に引っ越しのためのトラックが来

て、事務所から荷物をトラックに運んでいる最中です。ビルの管理人のおばさんが犬をつれてビルの部屋を見回りに

きました。引っ越しの状態を見て、何をしているんだと大声でさけびましたので、私が飛んで行って、ご覧のとおり

ですと答えたところ、私は本日引っ越しが行はれることは何も聞いていない。本日は土曜日の午後で既にビルを閉め

る時間が来ているので今から閉めると言い出しました。私は即刻担当者を呼び、本日の引っ越しのことをビルの管理

会社に連絡したかと聞いた処、忘れました連絡していませんということでしたので、私は管理人のおばさんに必死に

なって弁明しました。来週月曜日に銀行の支店が新しく開店するため準備していること、開店の日時を変えることは

不可能で既に役所に届けてあること、開店のパーテイのために頭取が日本からロンドンにこられていることなど縷々

説明しましたが、そんなことは私には関係のない話であるとはねつけられました。それから１０分ぐらいの押し問答

になりましたが、議論は平行線です。然し相手の態度が少し落ち着いてきているように感じられましたので、極めて

丁重に、どうしたらビルの閉める時間を、荷物を運び出すまで延長してもらえるかと尋ねたところ、渋々それではビ

ルの管理会社にすぐ電話をしてほしい。許可があれば私はそれに従うとのことでしたので、私はすぐに電話をしまし

た。そうすると時間を延長する分の割増金を払って頂ければ許可するとのことでしたので、その旨おばさんに伝えた

ところ,解りましたということでその件は落着しました。但しおばさんは帰り際に、今日はハズバンドと何の約束もし
ていなかったので貴方に便宜を図ったが、もし私がハズバンドとの約束があれば、この件は違った結果になっただろ

うといわれました。この言葉は今でも私の耳に残っています。それが嫌味なのか本音であるか、今でもわかりません。 
 

◎ 「マイナンバーとは」 塩尻 明夫 会員 

 

 これは国民１人１人に番号を割り振る共通番号制度で、正式には「社会保障・税番号制度」という。

今年１０月以降、住民票の住所に１２桁の個人番号が送付される（法人は１３桁）。これまで複数の行

政機関で個別に管理されていた個人情報が、この番号にひもづけされ、一元管理できるようになる。 

 ２０１６年１月から、年金、医療保険、雇用保険、税などで運用が始まり、１７年からは、各行政機関の

情報連携が行われる予定。この情報連携に合わせて、行政からの通知や各種社会保険料の支払金

額、確定申告に必要な情報などが、自宅のパソコンで確認できるようになる（マイ・ポータル）。行政

機関が自分の情報をどのように利用したかも確認できる。 

 この制度に関連して、１５年度税制改正大綱では、銀行などに対し、「マイナンバーによって検索できる状態で預貯金情報

を管理する義務を課す」という内容が盛り込まれた。 

②他国の番号制度 

 別紙で説明 

③会社経営とマイナンバー 

・取得方法（本人確認） 

 マイナンバーを取得する際は、正しい番号であることの確認（番号確認）と現に手続きを行っている者が番号の正しい持ち

主であることの確認（身元確認）が必要であり、原則として、 

 １）個人番号カード（番号確認と身元確認）  

 ２）通知カード（番号確認）と運転免許証など（身元確認）  



 
 

 ３）個人番号の記載された住民票の写しなど（番号確認）と運転免許証など（身元確認）  

のいずれかの方法で確認する必要がある。ただし、これらの方法が困難な場合は、過去に本人確認を行って作成したファイ

ルで番号確認を行うことなども認められる。また、雇用関係にあることなどから本人に相違ないことが明らかに判断できると個

人番号利用事務実施者が認めるときは身元確認を不要とすることも認められる。 

④相続税とマイナンバー 

・相続税の税務調査はどうやって行っているか 

・マイナンバーが入るとどうなるか 

・今後の注意 

 

＜少人数企業でのマイナンバー取得・管理・廃棄方法＞  

【取得】  

マイナンバーを従業員から取得するときは、取扱事務担当者が一人ずつ本人と直接お会いし、本人へ利用目的が書かれた

文書を渡して説明する。  

通知カード記載の氏名・住所・生年月日・性別の内容から本人のものであることを確認した上で、通知カードに記載され 

ている番号をその場で取扱事務担当者のノートに記入するか、通知カードのコピーもしくは個人番号カードの番号記載 

面のコピーを回収する。（両面でも別に問題なし）  

そして、そのノートやコピーを、鍵がかかるアタッシュケースに入れて会社に持ち帰る。  

【保管】  

会社に戻ったら、そのノートやコピーを会社内で最も安全と思われる銀行印を保管している金庫に入れて保管しておく。  

【利用】  

源泉徴収票作成や労働保険・社会保険の手続き等が発生する都度、金庫から該当者情報を取り出して、その書類に手書き

で記入。記入後、誤った番号を書いていないか、社長か取扱統括責任者にダブルチェックのために確認してもらう。  

ちなみに、書類作成場所は、社長室等、他の人が容易に入って来にくい場所を選ぶ。  

【保管】  

書類作成後は金庫へ再度戻す。  

【利用】  

役所へ提出する際、郵送が心配であれば鍵がかかるアタッシュケースに提出書類を入れ、無事に役所へ到着することに集

中し、手続きを完了させる。郵送であれば、発送記録ノートのようなものを作成し、〇月〇日〇〇役所、〇〇の郵送、と 

記入し、配送記録を確認できる手段で郵送しておく。  

【廃棄】  

退職者が発生した時は、その者に関連する書類を集めておき、年調関係は７年、健康保険関係は２年、雇用保険関係は  

4 年等法定保管期間ごとでまとめておき、金庫に入れ保管しておく。  

その後、毎年の年度末か、３６協定提出時期や健康診断時期など、毎年の恒例行事の時に合わせて廃棄すべきものを 

確認し、シュレッダーか焼却炉へ持ち込み廃棄を完了させる。  

 

 

 

 

☆６月８日（月）例会予定 

                 ・職奉卓話： 清水会員 ・ 新川会員 


